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网友山水：沂南县朝

阳路和振兴路交会处没有

红绿灯，该路口附近有新

建的沂南县第四实验小

学，每到上学、放学时

间，道路拥挤，小学生在

车流中穿梭，十分危险，

希望能引起有关部门的重

视，尽快在此安装红绿

灯。

辛先生 1 5 8 * * * * *

196 ：羲之路(金雀山路至

红旗路路段)上的路灯不亮

了，影响市民通行，这种

情况已经持续好几个月

了，希望有关部门能够及

时维修。

李先生 1 3 3 * * * * *

616 ：李先生反映，兰山

区工商局家属院门口的几

个路灯始终不亮，道路上

的光线很不好，而一些老

人常常聚在这里拉呱，来

回车辆也不少，很不安

全，希望有关部门能装上

路灯。

李先生 1 3 2 * * * * *

17 0 ：河东区 6 路公交车

终点站附近有一个东都超

市，超市的喇叭从早晨 8

点直到晚上 1 0 点始终在

响，声音非常大，影响居

民休息，希望有关部门能

够监督一下。

郯城一读者：郯城县

归昌乡到杨集镇的路坑坑

洼洼，非常难走，已经一

年了，向不少部门反映

过，却一直不见来人修

补。

网友爱我所爱：在羲

之路与红旗路交会处，有

个别单位沿街盖简易房，

占了人行道和盲道，希望

有关部门规范一下。

记者 崔洪英 整理

追踪报道＞＞

不交集资款 停水又断电
物业“铁腕”催交修路钱惹质疑

本报 9 月 14 日讯

(记者 刘遥 )本报 8 月 6

日 E15 版刊发了《没人出

钱修 居民直叫苦》一
文，报道了三合屯社区一
住宅区的道路泥泞难走 ,

社区也凑不齐钱修路的

情况。记者近日了解到，

该社区通过业委会表决，

将在每户集资 3 50 元凑
钱修路。社区住户反映，

这本来是件好事，但物业
“不交钱就停水断电”的

强硬做法让他们无法接

受。

该住宅区业主卢大
爷告诉记者，他住在这里

有七八年了，回家的这条

必经之路一直是土路，今

年春节后，住宅区南面有

场地施工，大车来回运建

筑材料，把路面压坏了。

“为了修路，社区下

了个通知，每户交 350 元

钱，不交钱就停水停电。”

卢大爷说，通知在宣传栏

贴了没几天，有不少业主

家里就没水没电了，收水

电费的工作人员说，只要
交上 350 元钱，就来电来

水。

“这本来是件好事，但

这种停水停电的方式令我

们很不舒服。”卢大爷表示。

卢大爷说，社区收了钱，却

并没有向居民公布工程计

划和进度安排，不少居民因
此心存顾虑。

9 月 14 日，记者联系

到该社区物业冯经理。据

冯经理介绍，“ 2 个月前，

社区业委会形成了一个

口头决议，委托物业向各

户居民集资，每户 350 元

钱，两栋楼共 100 多户居

民共出资 4 万元左右，这

笔资金将用来修补路面。

“如果有居民拒绝集资，

可以通过停水、停电等方

式要求他们出资。”冯经

理说。

冯经理表示，将路面

压坏的建筑方作出承诺，

工 期 结 束 后 就 出 资 修
路，但工期至今没有结

束，造成修路计划的延

期。社区与施工方协商

后，施工方作出承诺，最

迟 10 月底完工，完工后
就开始修路。

连日雨天过后，不少居

民将潮湿的被褥和衣物拿到

住宅区的公共区域晾晒，一

些小区内的健身器材成了方

便的公共“晾衣架”。记者
采访多家物业公司了解到，

公用空间有限，不允许公共

晾晒区的兴建，只好默许居

民临时性占用公共空间晾晒
衣物。

在开源路与金坛路交会

处附近的三合屯社区文化活

动中心院内和豪情家园小区

内，记者发现，不少健身器

材充当起了“晾衣架”，各

色的被褥、床单挂在上面。

居民向记者抱怨：“本来天

气很好，想出来活动活动，

没想到，健身器材却被被褥

占据。”

豪情花园物业张主任告

诉记者，小区的房子较新，本

身就容易潮湿，在阳台晾晒难

以达到晒干衣物的效果。而小
区公共空间少，单是业主停车

位的缺乏已经令人头痛，兴建

公共晾晒区有困难。业主在健

身器材上晾晒被褥、衣物，也

是物业上不得已而默许的临

时性措施。

天元物业文经理说：“公

共空间本不允许业主私自晾

晒衣物，但住宅空间小，集中

晾晒区难以开辟。发现问题

后，我们一般会劝阻挤占公共

空间晾晒衣物的业主，但也理

解业主无处晾晒的烦恼。”文

经理表示无奈。

您对衣物、被褥的完全晾

晒有自己的心得、窍门？欢迎

您加入本周话题的讨论。

社区健身器材

咋成“晾衣架”

菜地“挤兑”出行路 小区居民直叫苦———

“种菜人，给俺让点道儿吧”

本报 9 月 14 日讯

(记者 付茜)东苑小区 D

片区 48 户居民唯一的出

行路被两侧的菜园子一
点点“侵占”，现在只

留下不足两米宽的窄泥

巴路，这令居民们倍感

不便。

近日，记者来到解

放 路 东 侧 东 苑 小 区 看

到，东苑小区 D 片区唯

一一条泥巴路被东西两

侧的菜园“欺负”得只

剩不到 2 米宽了，只能

勉 强 通 过 一 辆 小 型 轿

车。菜园子用木栅栏圈

着，里面有各种青菜。

该小区居民姜先生告诉

记者，东侧的菜园是北

侧某通讯公司家属院内

的居民种的，西侧是还

未拆迁的部分平房里的

居民种的。

记者来到位于沂蒙

路上的某通讯公司，据

行政服务中心张主任介

绍，该公司在东苑小区

的 家 属 院 已 经 房 改 完

毕，该家属院居民种菜
的行为属个人行为，公

司无权过问。记者了解

到，西侧平房这片区域

已 列 入 拆 迁 还 建 的 计

划，记者采访了负责该

区域施工的天基置业，

该公司王经理称，道路

西侧这片菜地的产权还

属于第二食品公司，他

们 只 是 受 委 托 进 行 建

设，至于平房里居民种

菜的行为，他们也不好
去管。

“菜园子已经快要把

路堵死了，我们出行都

成了问题，种菜人能不

能 给 俺 们 让 出 一 点 空

间？”东苑小区 D 片区的

不少居民称。
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